

## **Ministerio de Relaciones Exteriores**

### **Cumbre Iberoamericana: Canciller Gervasi reafirmó que el Perú está comprometido con la democracia y la protección de los derechos humanos**

**25 de marzo de 2023**

#### **Nota de prensa 031 - 23**

La ministra de Relaciones Exteriores indicó que el Gobierno implementa diversas medidas para promover un diálogo político amplio e inclusivo.

Agregó que el Perú considera que el sistema iberoamericano tiene capacidad para producir iniciativas concretas y tangibles para la población: “Una Iberoamérica centrada en las personas”.

En la XXVIII Cumbre Iberoamericana de Jefas y Jefes de Estado y de Gobierno, la canciller Ana Cecilia Gervasi reafirmó que el Perú está comprometido con la democracia, el Estado de derecho y la promoción y protección de los derechos humanos y libertades fundamentales.

Ante los altos representantes de los países de la región, la ministra Gervasi recalcó que ante el golpe de Estado perpetrado el 7 de diciembre del 2022 por el expresidente Pedro Castillo, todas las instituciones democráticas se movilizaron para restaurar el orden constitucional y fortalecer la democracia, en estricto apego a la separación de poderes y a nuestra Constitución Política.

“Esa es la realidad, aunque algunos pretendan desconocerla y distorsionarla. Si Pedro Castillo no está hoy aquí es porque dio un golpe de Estado. De otra manera, tendrían entre ustedes a un dictador”, acotó.

En esa línea sostuvo que el Gobierno viene implementando, con un enfoque intercultural, de derechos humanos y de género, diversas medidas para promover un diálogo político amplio e inclusivo.

La canciller detalló que, debido a las consecuencias de la pandemia y los desastres naturales que azotan el Perú, el Gobierno liderado por la presidenta Dina Boluarte se ha concentrado en la atención de grupos en situación de vulnerabilidad que requieren una solución efectiva a problemas como el acceso a la salud, la educación de calidad, el agua potable, la electricidad, entre otros.

#### **Identidad iberoamericana**

Durante su disertación, la ministra Gervasi expresó que nuestro país reconoce la importancia del “Convenio Marco para el impulso de la circulación del talento en el espacio iberoamericano” que se ha tocado en esta cumbre y anunció que el Perú se adherirá próximamente cuando estén cumplidos los procedimientos internos.

Agregó que el Perú considera que el sistema iberoamericano es una plataforma emblemática de lo que puede y debe ser el multilateralismo: un esquema de relaciones entre Estados sustentado en el respeto mutuo y la pluralidad, una agenda común, que este año, bajo el lema “Juntos por una Iberoamérica Justa y Sostenible”, está articulado en torno a los intereses compartidos y las necesidades más apremiantes de los ciudadanos y la capacidad para producir un conjunto de iniciativas concretas y tangibles que incidan en las condiciones de vida de todos. “Una Iberoamérica centrada en las personas”, expresó.

La ministra Gervasi resaltó la labor desarrollada por la Secretaría General Iberoamericana y por los Responsables de Cooperación, en la elaboración del tercer Plan de Acción de la Cooperación Iberoamericana para el periodo 2023-2026. Preciso que este documento orientador representa un insumo significativo para el logro de los objetivos y resultados de la asistencia recíproca entre países.

Asimismo, remarcó que el Perú considera necesario promover estudios sobre nuevos modelos de negocios a partir de la identificación de oportunidades. Entre ellos se puede hallar los rubros del turismo sostenible y los emprendimientos gastronómicos, el desarrollo de instrumentos de apoyo y contenidos de soporte a modo de asistencia técnica, para la transformación digital de las Micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyME), así como la promoción de estrategias colaborativas con grandes empresas para su mejor inserción en la economía regional y global.

En su disertación la ministra de Relaciones Exteriores indicó que los organismos iberoamericanos son un pilar fundamental del sistema que debe seguir fortaleciéndose. En ese sentido el Perú, a través del Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo, suscribió el pasado octubre un Memorandum de Entendimiento con la Organización Iberoamericana de Seguridad Social. Este documento permitirá el desarrollo de actividades de asistencia técnica y difusión de la internacionalización de la seguridad social.

Bajo ese marco, el Perú continuará brindando información y capacitación sobre la aplicación del Convenio Multilateral Iberoamericano de Seguridad Social, a efectos de que más trabajadores migrantes y sus familias accedan a su cobertura y a sus beneficios en materia previsional.

#### Migración

Asimismo, la canciller Gervasi informó que, según la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), Perú es, a nivel mundial, el segundo receptor de ciudadanos venezolanos con un millón y medio de sus ciudadanos. Añadió que nuestro país ha suscrito instrumentos que reafirman su compromiso con una migración ordenada, regular, y respetuosa de los derechos humanos.

Por ello el Perú participa en el Proceso de Quito, el Plan de Respuesta para Refugiados y Migrantes Venezolanos, y la Conferencia Suramericana sobre Migraciones cuya Presidencia Pro Tempore ejerce desde noviembre del 2022, con el objetivo articular y coordinar una respuesta regional a la crisis migratoria y humanitaria venezolana.

En su exposición la ministra Gervasi subrayó que la migración en la región debe ser abordado desde una perspectiva amplia y sin exclusiones, y con una aproximación pragmática, liberada de sesgos ideológicos, cualidades que el espacio iberoamericano ha sabido preservar.